



Columna

SAMU: no basta con agradecer

Recientemente se conoció una situación preocupante en la Región de Los Ríos: un equipo del SAMU fue amenazado con un arma de fuego durante la atención de emergencia en Valdivia. Estos lamentables hechos ponen de manifiesto la necesidad de revisar y fortalecer los mecanismos de seguridad que resguardan a nuestros equipos de salud, especialmente cuando trabajan en contextos complejos o zonas con mayor exposición a riesgos.

El SAMU no es un servicio cualquiera. Es, muchas veces, la primera línea de respuesta en momentos de emergencia vital. Sus equipos llegan donde otros aún no lo han hecho. Actúan con rapidez, profesionalismo y un compromiso que mere-

ce algo más que nuestro reconocimiento: merecen seguridad, respaldo institucional y condiciones dignas para ejercer su labor.

Por eso, hemos oficiado a la Ministra de Salud, a la Seremide Salud de Los Ríos y la Directora del Servicio de Salud Los Ríos, solicitando información clave: ¿Qué protocolos existen para proteger a los equipos en zonas de riesgo? ¿Qué apoyo psicológico reciben luego de este tipo de eventos traumáticos? ¿Existe una coordinación efectiva con Carabineros para prevenir y actuar ante situaciones violentas?

Del mismo modo, hemos pedido al Alto Mando de Carabineros claridad sobre sus protocolos de escolta y asistencia a los equipos de salud. ¿Cuántas

veces en el último año se han enfrentado a situaciones similares? ¿Qué coordinación específica tienen con el SAMU en la Región de Los Ríos?

No es aceptable que quienes se dedican a salvar vidas tengan que arriesgar la suya sin garantías mínimas de seguridad. La salud mental de los funcionarios debe ser también una prioridad.

Nuestro deber como autoridades es prevenir, no lamentar. Fiscalizar, pero también proponer. Y, sobre todo, actuar con la urgencia que esta situación requiere. No podemos pedirles más a quienes ya lo entregan todo, muchas veces incluso a costa de su propia integridad.

Hoy más que nunca, proteger a quienes nos cuidan es una responsabilidad de Estado.



Patricio Rosas B.
Diputado por Los Ríos.